
洛谭有话

惊讶的不只是变压器被圈

龙门 站ee
负责人走了，物业就能撇清关系？

■洛浦听风

“带血的加分”
与“加分工具主义”
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【新闻背景】浙江省浦江县出台
政策，无偿献血超过4000毫升，直系
子女参加中考可获得加分。其中，献
血4000毫升加1分，6000毫升加2分，
超过8000毫升加3分。有网友说，如
果这项政策能够鼓励更多的人加入到
无偿献血的队伍，就是一件好事。不
过也有人担心，此举会导致部分家长
盲目献血，引发一些问题。（今日本报
B06版）

无偿献血与中考加分，完全不搭
界的两件事，竟然能被地方政府神奇
地联系到一起。难怪有网友感叹：

“以前上学要拼爹、拼房子，现在要拼
血了。”

据报道，对于这件事引起的热议，
当地的解释是：在无偿献血方面，浦江
一直处于落后状态；于是，为了鼓励无
偿献血，就想出了这个办法。

按照一般的评价，当然可以说“出
发点是好的”。问题是，出发点好就可
以随便来吗？中考加分关系到众多考
生的利益，做家长的当然会重视。说
白了，拼血本质上还是拼爹，只不过拼
的不是权势和金钱，而是身体。那些
身体不适合的，或者献血太晚赶不上
的，当然会觉得不公平。此外更不公
平的是，献血证也是可以造假的，或者
是可以买来的，二级运动员证书不就
是活生生的例证吗？

一个正常的成年人，每次献血400
毫升，每年献血两次，达到4000毫升的
献血量，需要5年时间。如果想要获得
中考加3分的优惠，则至少需要10年。
浦江县政府可否拍胸脯保证：到时候
献血量够了，政策一定不会变？倘若
政策本身存在极大不确定性，却以此
大肆宣传，岂不是对市民的欺骗？无
偿献血本是公益行为，浦江的做法，不
仅可能导致家长不顾健康盲目献血，
更让无偿献血从根本上变味为某种利
益交换——父母献血，子女加分，这是
名副其实的“带血的加分”。

浦江县此举无论初衷如何良好，
显然犯了一个错误：政策工具主义。
试想，如果地方政府基于政绩需求
或者其他目的，凡是想要推动某项工
作顺利开展，就将其与考试加分挂
钩，那考试公平成什么了？在“加分
工具主义”下，加分项目的增减设置，
事 实 上 就 成 了 有 关 部 门 手 中 的 一
张王牌，这无疑是对教育公平的严
重破坏。

收了业主购买地下停车位订金
的物业负责人已辞职，物业公司称对
此“不知情”并即将撤离小区。虽然
该负责人最终答应逐步退还订金，但
此事还是让小区业主深感郁闷。看
过晚报报道，众网友议论纷纷。

订 金 引 发 的 风 波 可 不 少 。
@lvming36感慨被各种订金折腾得筋
疲力尽：不交订金不让买，交了订金又
得天天惦记这事儿。@喊我黄司令抱
怨：订金、定金和押金，名堂越来越多了。

负责人走了，物业能否撇清关
系？@继承人杜齐对物业声称“不
知情”充满怀疑：事情的起点是小区
内贴出的一个通知，物业公司始终
都没发现这个通知吗？同样表示不
解的还有@天枰座的奶茶：部分业
主是在物业办公室内交的钱，难道

屋里没有其他工作人员？如果还有
其他人，为什么没人询问呢？@白
小宁你好可爱继续发问：是私刻公
章还是私用公章？问题不搞清楚就
撤离小区，恐怕也说不过去吧？

业主如何避免吃这样的“哑巴
亏”？@湖南女子学院教师张闻骥
建议业主要学会运用法律武器来维
护自己的合法权益：如果长期沟通、
协调无效，就尽早诉诸法律，别把问
题拖太久。

然而，业主炼就一双“火眼金睛”
也只是治标不治本。正如@张栩翔所
说，物业公司之所以频频“摊上事儿”，
根本原因在于制度漏洞和监管不力，
相比于房地产的快速发展，物业管理
却总是“掉链子”，建立完善的物业工
作管理体系刻不容缓。 （王斌）

春都路上一饭店装修改造，将
变压器圈进厨房，安全隐患无须多
言。私搭乱建之事常有，如此触碰

“高压线”，情况却罕见。违规者此
举，已难用法律、安全意识淡薄解
释，着实令人惊讶。

更惊讶的是，变压器块头不算
小，从开始到被圈，一个多月没人

管，是违规者神通大，还是执法者
不想管？所属单位拨打110反映了
两次，情况得不到解决，究竟是没
有指派，还是指派了而相关部门效
率低下、行动迟缓？在这件事上，
有疑问在所难免。如何化解疑问，
又如何避免类似事件重演？当省
当思。
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